



R.D.L. | SALAMANCA

**E**l año 2005 marcó un antes y un después en las relaciones de la Universidad de Salamanca con Brasil. En agosto de 2005, el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, aprobó una nueva ley de educación por la que obligaba a las escuelas públicas y privadas a ofrecer clases de español a los más de 9.000 escolares de Educación Secundaria. En ese momento, la Universidad de Salamanca, a la cabeza en la enseñanza de español a extranjeros, no tardó en mostrar su interés por liderar la formación de los futuros profesores de castellano.

Los acuerdos, fraguados en parte durante la XV Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado celebrada en octubre de 2005 en Salamanca, llegaron un año des-

## UNA DÉCADA DE ESTRECHAS RELACIONES

### Lula promovió el primer convenio con la Universidad para formar a brasileños

pués con Enrique Battaner como rector. El primero de ellos tenía como fin la difusión y la promoción en España de la cultura brasileña. Para ello, el convenio incluía, con el apoyo de la Junta de Castilla y León, la rehabilitación del Palacio de Maldonado, inmueble de la Universidad de Salamanca que se convertiría en sede de la Fundación Hispano-Brasileña y del Centro de Estudios Brasileños tres años después.

En septiembre de 2007, de nuevo, Lula da Silva volvía a demostrar su interés por Salamanca invitando al rector José Ramón Alonso al desayuno de trabajo celebrado en Madrid con empresarios españoles, entre ellos Ignacio Sánchez Galán y Juan José Hidalgo. La de Salamanca fue la única Universidad presente en este acto en el que se aseguró su liderazgo en los nuevos planes de intercambio de estudiantes con Brasil y de

formación de profesorado.

El programa ProUni y el Top España comenzarían a atraer alumnos brasileños a la Universidad salmantina en 2010, tras las negociaciones realizadas en 2008, otro año clave en las estrechas relaciones de Lula con Salamanca después del viaje institucional del presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, acompañado entre otros del rector Alonso.

Además, los vínculos entre Brasil y Salamanca se han extendido también al ámbito de la investigación, convirtiendo a Salamanca en sede el primer congreso científico brasileño celebrado en Europa. "Ciencia sin Fronteras" o la Red Salamanca de Universidades Brasileñas han sido otros de los proyectos de colaboración.